

COMENTARIO CLIMATOLÓGICO DEL VERANO 2025

La estación del verano, que a efectos de este comentario incluye los meses de junio, julio y agosto, ha resultado ser una estación muy cálida, apareciendo el carácter extremadamente cálido en una amplia zona de la Comarca Pirenaica y en Tierra Estella. En cuanto a precipitaciones, la estación resultó entre húmeda y muy húmeda en La Ribera; dominó el carácter seco en la Comarca Pirenaica y en el resto de Navarra el carácter normal. El agua almacenada en los embalses navarros disminuyó desde el 92,8% al inicio del mes de junio hasta el 46,3% al final del mes de agosto.

Las temperaturas han superado los valores medios en toda Navarra, con diferencias de entre 2-2,5 °C, salvo en la zona de mayor influencia atlántica y sierras de Urbasa-Andia y Aralar donde las temperaturas superaron los valores medios entre 1,5-2 °C. Las estaciones de Erro (+3,4 °C), Goñi y Oroz-Betelu/Orotz-Betelu (+3,1 °C) fueron las que más se alejaron de los valores medios, mientras que Leitza, Goizueta, Artikutza y Larraona fueron las que registraron valores más próximos a los valores medios (+1,3 °C).

En cuanto a las precipitaciones, la estación ha resultado entre húmeda y muy húmeda en La Ribera, seca en la Comarca Pirenaica y normal en el resto. Las estaciones de La Ribera superaron los valores medios, junto con alguna estación de la zona de mayor influencia atlántica. En el resto de Navarra la mayoría de estaciones registra entre el 75-100% de los valores medios, salvo en una franja que recorre de norte a sur la Comarca Pirenaica dónde las precipitaciones registradas han sido aproximadamente la mitad de las esperables.

Las rachas máximas de viento se registraron en Gorramendi, Arangoiti y Bardenas-El Yugo (118 km/h el día 13 de julio las dos primeras y 11 la tercera), Arangoiti (111 km/h el día 31 de agosto) y Gorramendi (111 km/h el día 11 de julio).

Por meses, cabe destacar:

Junio: mes muy cálido en la Comarca Noroccidental, mitad norte de Tierra Estella y la parte sur de la Comarca Pirenaica, en el resto de Navarra el mes resultó extremadamente cálido. En cuanto a las precipitaciones el mes resultó de húmedo a muy húmedo en La Ribera y parte sur de Tierra Estella, seco en la Comarca Pirenaica y mayoritariamente normal en el resto.

Julio: mes mayoritariamente cálido, aunque aparece el carácter normal en la mitad oriental de la Navarra Media y la Ribera Alta. En cuanto a las precipitaciones, hubo una distribución muy irregular de las precipitaciones, pero de forma general se puede establecer que en la mitad occidental dominaron los caracteres normal y seco mientras que en la oriental fueron más habituales los caracteres normal y húmedo.

Agosto: mes muy cálido. En cuanto a las precipitaciones, el mes resultó seco en Tierra Estella, Cuenca de Pamplona y alguna estación de la Comarca Pirenaica. En la Ribera Baja y en la vertiente cantábrica el mes resultó mayoritariamente húmedo y en el resto de Navarra, resultó normal.

Extremos climáticos verano 2025:

Observatorio más cálido: Buñuel 25,7 °C.
Observatorio más frío: Isaba/Izaba Refugio de Belagua 18 °C.
Temperatura máxima: 43,5 °C en Alloz/Allotz el día 11 de agosto.
Temperatura mínima: Aribi 6 °C el 29 de agosto.
Lugar más seco: Barásoain 51,8 mm.
Lugar más húmedo: Arano 420,7 mm.
Máxima precipitación en 24 horas: Bera 102 mm el 20 de agosto.
Máxima precipitación en un mes: 175,3 mm en junio en Arano.

